

# La Almudaina

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

## DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

### La boda de la princesa

#### La fiesta del Ayuntamiento

Desde las nueve y media de la noche del domingo principiarán a fluir carruajes a la calle Mayor, y como en dicha calle el paso de tranvías es constante, llegarán a producirse enterpecimientos, de suerte que bastantes personas resolvieron apearse de los coches para entrar a pie en el Ayuntamiento, y otras esperaron pacientemente en ellos bastante tiempo hasta poder acercarse a la puerta principal de la Casa municipal.

En la plaza de la Villa, estaba formada la guardia montada del Ayuntamiento, siendo numerosa la policía. Y dentro del edificio, la impresión producida era agradable.

El patio y la escalera lo ocupaban agentes e inspectores de vigilancia, bomberos, aguacillos y lacayos con la cabeza empolvada.

También llamó la atención la presencia en la fiesta de la compañía de Milicianos Nacionales.

Poco después de las nueve y media llegó al Ayuntamiento la Familia Real siendo recibida en el vestibulo consistorial por el alcalde señor duque de Santo Mauro, por el gobernador, los condejaes y algunas damas, subiendo acto seguido a los salones, precedidos de los macederos.

La galería de entrada, así como todos los pasillos de la casa, tenían los muros cubiertos de hermosos tapices, lo que daba a las habitaciones un aspecto verdaderamente señorial.

El espléndido hall del piso principal semejaba una gran estufa; en el centro extendía sus verdes hojas una colosal palmera, dominando inmensa variedad de flores que formaba un vistoso macizo; todo lo restante de la estancia estaba también adornado con plantas y verdes guirnalda, y entre las grandes bombas eléctricas que pendían de la bóveda, se agitaban cantando inidos pajarillos en sus doradas jaulas.

En el gran salón de Actos del Ayuntamiento habíase levantado un gran estrado, donde la orquesta y varios notables artistas del teatro Real ejecutaron el anunciado programa.

A la izquierda y en el ángulo del salón había un piano para que el maestro Campanini acompañara a los artistas que tenían a su cargo el concierto vocal.

Vestía S. M. la Reina elegantísimo traje de raso color malva; en la cabeza llevaba una magnífica corona de brillantes estilo Renacimiento, y trelillos de soberbios solitarios caían alrededor de su garganta; color crema con encajes blancos era el traje de la condesa de Caserta.

La Princesa de Asturias lucía un elegante traje de raso blanco, todo bordado de filigranas de oro; entre sus rubios cabellos y en la garganta fulguraban los rubies y brillantes del espléndido aderezo regalado por su tía la Infanta doña Isabel; de brillantes eran las joyas de esta augusta dama; de raso azul iba la gentil infanta María Teresa, y de blanco, con diadema y collar de brillantes y gruesas esmeraldas *cabocho*, la bella Infanta doña Eulalia.

Las princesas Inmaculada, Pia y Josefina de Borbón, las tres vestidas con trajes color rosa, cifando la garganta un hilo de perlas.

El infante don Carlos con el uniforme de Estado Mayor, así como su hermano el duque de Calabria; de frac el conde de Caserta; con uniforme de almirante don Marín estaba don Jenaro de Borbón; y dominando a todo el con curso con su arrogante apostura y luciendo uniforme militar austriaco, S. A. I. el archiduque Eugenio, hermano de S. M. la Reina.

De la alta servidumbre formaban parte los duques de Sotomayor y de Granada, condesa de Sástago, duquesa de Sante Mauro, marquesa de Aguilas de Campoo, dama de guardia, duquesa de San Carlos, condesa de Torneo, marquesa viuda de Arco Hermoso y marquesas de Pietro Imperia li y de la Tour Emboice.

En la reducida escena improvisada, batieron María Ajenjo y Genoveva Cebrían, artistas del cuerpo de baile del teatro Real, con preciosos trajes Luis XV, una ceremoniosa y elegante pavana, la pavana de Brisson, Luis XV.

Después Blanchart cantó acompañado al piano por el maestro Campanini *Bocca adorata*, de Dalevo, y la serenata de don Juan Marconi, *Cara biandina* de Rotoli y una romanza de Ricci, y la señora Trazzini *Coro mi bene*, de Giordano y el *Ave Maria* de Cherubini.

Mientras se bailó la pavana y se verificó el concierto, no se permitió la entrada en el Salón más que a las damas de la Reina, señoras de los condejaes y del cuerpo diplomático.

Los demás invitados a la fiesta se agitaban entretanto en el patio central y en los pasillos de la casa, y bastantes en la pieza donde se había instalado el *buffet* general, en el cual no se sirvieron vinos, pero sí de exquisito, otras bebidas, emparedados y pastas de todas clases.

### NOTICIAS

#### De las islas:

##### Inca

La Junta de la sucursal del Crédito Balear con residencia en esta ciudad, recientemente tomó el acuerdo de prescribirse por 1000 pesetas a la catedral destinada a fundar el anuncio de Hospital Hospicio.

Páccemes a los señores que componen la expresada Junta por tan filantrópico acuerdo en bien de los pobres y desvalidos de la localidad.

—En el teatro que posee la Sociedad «El Centro», tuvo lugar el sábado una función recreativa para los socios y sus familias, a la que fuimos especialmente invitados con varias entradas, atención que mucho agradece mos a su Director don Valentín Rodríguez, quien con el celo y actividad que le distinguen, y sin otro interés que el de proporcionar algún solaz a los socios y familias, ha sabido agrupar, venciendo toda clase de obstáculos, un número de aquéllos socios para representar algunas funciones dramáticas por expontánea afición al arte.

Con unas tres cuartas partes de concurrencia en el local, púsose en escena el drama en un acto de Jason Veyan, titulado «Una Limosna por Dios», en el que tomaron parte para su desempeño el expresado don Valentín Rodríguez, doña María Llobera, señorita doña Catalina Tomás, don Sixto Pons, don Gonzalo Villa, don Blas Martín, don Pablo Rebasa y el niño Antonio Burguera.

Interpretando el buen deseo de los espectadores, debemos un consejo de amistad al director señor Rodríguez; y es que para lo sucesivo, en la distribución de papeles juzgue sin apasionamiento de ningún género, la aptitud, carácter y condición de cada uno de los que deban desempeñar los principales personajes, para evitar el decaimiento de las escenas y el interés de la obra, como sucedió en el drama que nos ocupa con uno de los papeles de más capital importancia.

También se representó la comedia en dos actos del chispeante Vital Aza, que lleva por nombre «Pobrecito», en la que se distinguió el señor Rodríguez con su papel de protagonista, secundándole satisfactoriamente los señores Villa, Rebasa y Martín.

En ambas representaciones estuvieron muy bien en sus respectivos papeles la señora Llobera y la señorita Tomás.

—El domingo por la mañana tuvo lugar en la planta baja de la Casa Consistorial de esta ciudad el sorteo de mozos del actual reemplazo con las solemnidades de rúbrica.

Hubo las acostumbradas carreras en las calles por los favorecidos de la suerte y los amigos de éstos al ir a escape para comunicar la noticia a sus casas.

—El mismo domingo vieronse concurridísimos los bailes que tuvieron lugar en las sociedades que acostumbra celebrarlos en la localidad.

—Numerosas son las quejas que se están oyendo estos días desde un extremo a otro de la población entre la inmensa mayoría de sus habitantes, a causa de haber recibido la correspondiente papeleta por la que se les avisa la cuota fijada por consumo en el reparto de presente año natural.

El público acusa de ignorancia supina ó mala fe a la reducida Comisión

que ha confeccionado el expresado reparto, falta de todo espíritu de justicia y equidad, en el cual se espera sea corregido en los grandes errores que contiene, por la Junta Municipal en pliego, que para tal objeto debe reunirse el próximo martes en el salón de actos públicos del Consistorio.

—Con muy buen acuerdo ha dispuesto el señor Alcalde quedan despejadas las nuevas aceras de la calle Mayor para el tránsito público, interceptadas todos los jueves y domingos con montones de coles y otros comestibles similares habiendo sido destinados aquellos productos para la venta, al nuevo ensanche de la plaza de la Iglesia.

—Desde el viernes se deja sentir un frío intenso, transcurriendo todos los días con lluvia a intervalos, la cual convierte el piso de nuestras calles en inmenso lodazal, por ser ya del todo urgente su recomposición.

#### De lo capitán

El señor Alcalde de esta ciudad, siguiendo la costumbre de años anteriores, dictó ayer el siguiente bando que fué fijado al son de la banda de tambores de Ayuntamiento en las esquinas de las calles de esta población:

Dios así:  
Don Antonio Rosselló Cazador  
Alcalde de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma, Capital de la provincia de las Balears.

La proverbial sensatez de este vecindario se emprende a cooperar al más exacto cumplimiento de los órdenes dictados por la Autoridad, excusa a esta A. caldia todo prámulo para recomendar la observancia de las siguientes disposiciones, encaminadas a garantizar firmemente el orden y el respeto y consideración muy duras: los días del presente carava, tan abonados a todo linaje de excesos y a incidentes pur todos conceptos deplorables:

1.ª Se reitera la prohibición a cuantos concurren a pé, en coche y a caballo en los puntos donde se celebre la fiesta del Carnaval, de arrojar objetos que puedan manchar ó dañar siendo sólo permitido hacerlo de confetti serpentinas de papel y flores.

2.ª No se permitirá el tránsito en el Borne, R. mbia y demás puntos que señale la Alcaldía para el desfile de carruajes, a los vehículos que no revistan a decencia conveniente. Igual disposición se establece para las máscaras que concurren en los indicados sitios y demás calles y plazas de esta Capital.

3.ª Queda terminantemente prohibido el mostrar a persona alguna con hechos ó palabras.

4.ª Se recomienda a los padres de familia, que, muy especialmente en estos días de Carnaval, no permitan circular solos por las calles y paseos de mayor tránsito a sus hijos menores de 12 años, pues por extraordinario que sea el celo desplegado por los dependientes de la Alcaldía, es imposible evitar incidentes que ponen muchas veces en peligro la existencia de aquéllos.

5.ª La falta de cumplimiento de las disposiciones que anteceden será penada con la expulsión inmediata de los infractores, sin perjuicio de la imposición de multas y demás correcciones a que íe lugar la falta cometida.

Palma 14 de Febrero de 1901.—El Alcalde, Antonio Rosselló.

Noches pasadas cuando se retiraba a su casa del caserío del Terreno, un joven de unos veinte años, fué sorprendido, en el lugar de la carretera denominada *S' aigo dolso*, por unos hombres desconocidos quienes le propinaron una gran paliza.

No es la primera vez que tenemos que censurar sucesos análogos a éstos pues es muy grande el número de robos y atropellos que en aquel lugar se han cometido.

Sería muy conveniente que los guardias se encargasen de vigilar para ver si se lograba castigar a los autores de dichos atropellos.

Agradecemos al presidente del Centro Militar la invitación con que nos ha obsequiado para asistir al baile de máscaras que celebra esta noche dicha sociedad.

Programa de los bailables que ejecutará la orquesta «La Constancia Musical» que dirige el señor Serra, en el baile de máscaras que se celebrará

en «La Asistencia Palmerana» el sábado día 16, a las veintitres.

- Primera parte
- 1.ª Sinfonía de Campaone, Mazza.
  - 2.ª Walses, Eldorado, Royle.
  - 3.ª Polka, Zazá, Porrini.
  - 4.ª Rigolón, Bocaccio, Suppé.
  - 5.ª Schotis, El Melodioso, Urgellés.
  - 6.ª Mazurka, Le Spinch, Girard.
- Segunda parte
- 1.ª Walses, Les Patineurs, Valdenfel.
  - 2.ª Polka, Tourniquet, Ganne.
  - 3.ª Tango de Viva mi uña, Rubio.
  - 4.ª Schotis, El Simpático, L'ubes.
  - 5.ª Mazurka, Bella, Valdenfel.
  - 6.ª Walses, España, Valdenfel.

Verdaderamente malo fué el tiempo que durante todo el día de ayer reinó en esta capital, pues desde las primeras horas de la mañana hasta el anochecer estuvieron cayendo a intervalos algunos chubascos.

El frío que se sentía era tan intenso que hac a suponer que por la montaña había nevado copiosamente.

Seguendo la costumbre de los años anteriores se celebró ayer en esta ciudad la festividad del Jueves Lardero, yendo a comer en las afueras de la capital la clásica onsaímada mallorquina.

Así es que a pesar del mal tiempo que reinaba los cafés, tabernas y ventorrillos de los estramuros estuvieron atestados de gente, haciendo gran jolgorio.

Esta animación duro hasta más de las nueve de la noche sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

El baile de máscaras celebrado esta noche pasada en los vastos salones de la sociedad *La Protectora*, ha resultado animadísimo sin que por ello se notase el menor desorden.

El *Diario Oficial* publica un orden circular llamando a concentración, para su destino a cuerpo, a los reclutas del reemplazo de 1899 que no han ingresado en filas y a los declarados soldados en el año 1900, no excedentes de cupo en su reemplazo.

Su concentración en las cabeceras de las zonas tendrá lugar el día 1.º del próximo mes de Marzo.

El destino de los reclutas a los cuerpos se hará sobre las siguientes bases:

«Los cuerpos de infantería de la Península recibirán los necesarios para completar la fuerza que se les señala.

Los de caballería, artillería, ingenieros, administración militar y sanidad militar, y los de infantería de Baleares, Canarias, Ceuta y Melilla recibirán igual número de aquéllos al de individuos en filas que deban pasar a reserva activa antes de 1.º de Marzo de 1902.

Estos cuerpos licenciarseán, el día 20 del actual, la tercera parte de estos individuos, é incorporarán los reclutas necesarios de los destinados para llegar a las cifras consignadas en el estado núm. 3, licenciando, por exceso de la fuerza, a los restantes.

A los cuerpos que, con los reclutas destinados como queda dicho, no alcancen las citadas cifras, se les aumentará su número hasta llegar a ellas.

Las cifras consignadas se considerarán como límite, del cual no se podrá pasar, quedando como plantilla, mientras otra cosa no se disponga, sin perjuicio de que los Cuerpos puedan quedar con menor fuerza, si no hubiera número suficiente de reclutas para llegar a aquélla.

Las vacantes que queden podrán ser cubiertas con voluntarios.

Los Cuerpos activarán lo posible la instrucción, fogoso y tiro al blanco de estos reclutas, con objeto de que en fin del próximo Abril pueda licenciarse parte de los hombres que tienen en filas.

Los reclutas que no se hayan presentado el día 4 de Marzo, serán declarados desertores y destinados al Cuerpo que, por su talla y oficio, correspondiera; y si por estas condiciones pudieran serlo a más de uno de los que se nutran de zona, lo serán al que se halle más alejado de ella.

Corresponden incorporarse a cada Cuerpo y Arma:  
Tropas de la Real Casa, 405 hombres; infantería, 53 713; caballería, 13 116; artillería, 14 136; ingenieros, 5 180; y administración militar, 1 460.

Ayer por la tarde al pasar por la calle del Santo Cristo un carretón, se rompió el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco. El conductor sufrió un golpe en la frente.

Con la ayuda de varios transeúntes se logró levantar al caballo que resultó también con varias rozaduras en las piernas.

La guardia municipal acompañó ayer al depósito de Capuchinos a un individuo que en estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Ayer se estravió una sortija de oro con pedrería.

La persona que la tenga en su poder y quiera devolverla pueden pasar por esta Redacción y le indicaremos quien es el dueño.

Ayer por la tarde, empezó en el paseo del Borne la fiesta de Carnaval. A pesar de lo despacible del tiempo, la concurrencia fué bastante numerosa.

El número de máscaras no pasó de regular, pues sólo se vieron algunos mascarones ridículamente vestidos.

La animación duró hasta el anochecer.

Procedente de Ibiza fondeó en nuestro puerto ayer tarde a las dos, el vapor *Lulio* conduciendo la valija y pasaje.

Dicho buque a las cinco de la tarde suspendió la salida para Barcelona, a causa del mal tiempo.

Mañana en la iglesia de San Francisco, se celebrará la fiesta de la traslación de las reliquias de San Antonio de Padua.

Por la mañana se celebrarán los oficios divinos y al anochecer habrá exposición y sermón por el P. Espiridión Durán, Escolapio.

En la calle de la Misión ocurrió ayer por la mañana una fuerte disputa entre dos sujetos los cuales se proponían pasar de las palabras a los hechos cuando la oportuna intervención de su agente de la autoridad restableció la paz entre los contendientes.

Ayer contrajo matrimonio nuestro amigo don Sebastián Ballester con la simpática señorita doña Catalina Guasp y Pou, hija de nuestro compañero, el director del *Diario de Palma*.

La ceremonia se celebró en el oratorio de San Pedro y San Bernardo, bendiciendo a los novios el canónigo don Bartolomé Castell, tío del señor Ballester.

Fueron padrinos por parte del novio don Mariano Canals y don Vicente Sureda, y por la novia don Guillermo Nadal y don Pedro M. Granada.

El juicio por jurados de la causa de Juzgado de Inca, instruida contra Bernardo Carrió, sobre falsificación de documentos, que tenía que celebrarse ayer en esta Audiencia, fué suspendido con motivo de la boda de la Princesa de Asturias.

Con igual motivo estuvieron ayer cerradas y lo estarán hoy las oficinas de dicho centro.

En junta general celebrada ayer en el Círculo de Ballver quedó acordado la disolución de la sociedad, nombrándose una comisión liquidadora a la que pueden acudir los que se crean con algún derecho sobre la extinguida sociedad.

A pesar del mal tiempo reinante se vieron transitar ayer por las calles de esta ciudad a varias estudiantinas seguidas de infinidad de chiquillos.

Suscripción a favor del patrón y tripulantes del falucho «San Miguel» naufragado.

	Ptas.
Suma anterior	90
Don Juan Massanet y Verd	2'50
Total	92'50

**Teatro**

Anoche se pusieron en escena por última vez, según los carteles, *Los dos pilletes*. La concurrencia fué numerosa, especialmente en los pisos altos. Los actores se presentaron con una cinta negra en el brazo en señal de luto por haber fallecido en la corte el actor señor Valero.

Es casi seguro que en la compañía de zarzuela que ha de trabajar en el Principal durante la temporada de Pascua, figurarán como primeras tipleas la Pepita Alcacer y la Julia Gómez. La compañía debutará con *La Tempranica*.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Continúan en Santa Eulalia, al Corazón de Jesús.

A las seis de la mañana, exposición del Santísimo y a las diez y media misa de comunión cantada. Por la tarde actos de coro; al anochecer, coronación y continuación del triduo con sermón, por don Sebastián Cardá cura párroco; después se reservará a S. D. M.

**Otras funciones**

En Santa Clara al anochecer se practicará la devoción del día 15 con meditación.

En San Francisco fiesta de la traslación de las reliquias de San Antonio de Padua. A las diez se cantará la misa mayor, y al anochecer después de la corona, exposición del Santísimo y sermón que dirá el padre Espiridión Durán, Escolapio; seguirá la estación y reserva.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Terminan en Santa Eulalia, siendo la exposición a las seis de la mañana; a las diez misa cantada. Por la tarde los actos de coro y al anochecer conclusión del triduo, con sermón por el señor Cura párroco de la misma Parroquia, procesión Te-Deum y la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En San Jaime, San Nicolás y en San Francisco al anochecer se practicará la devoción sabatina.

**Visita a la Corte de María**

A Nuestra Señora del Carmen en las Teresas.

**TELEGRAMAS**

**(De nuestro servicio particular)**

**Noticias varias**

Madrid 14 a las 3

Continúan las cargas de la benemérita contra los manifestantes.

Entre los detenidos figura un oficial del ejército.

El señor Pidal ha salido para Roma.

Ha fallecido el banquero señor Palland.

La Reina, para solemnizar la boda de la Princesa, ha enviado 10.000 pesetas a la Asociación de la Caridad.

**El cadáver del ex-rey de Servia.-Frio**

Madrid 14 a las 3

El cadáver del ex-rey Milano de Servia será trasladado a Belgrado.

En Meilbough se han descubierto irregularidades en las oficinas de provisiones militares.

Es tan intenso el frío en San Sebastián que los pescadores no pueden salir a la pesca por no poder mover las manos de frío.

**Viaje del duque de York.-Silvela**

Madrid 14 a las 3'15

El duque de York emprenderá un viaje a la Australia pasando por Gibraltar y Malta. Le escoltarán dos acorazados.

El señor Silvela se muestra muy desalentado de formar ministerio a causa de los sucesos que van desarrollándose.

**Madrid en estado de guerra**

Madrid 14 a las 3

Han conferenciado el ministro de Gobernación y el conde de

Toreno, conviniendo en que éste resigna el mando y que se publique un bando por la autoridad militar haciéndose cargo del mando.

**Cuando se acordó el estado de guerra**

Madrid 14 a las 9'45

El acuerdo de declarar a Madrid en estado de guerra se tomó en el segundo consejo que se celebró anoche y que terminó a las dos de la madrugada. Tuvo lugar en casa del señor Azcárraga. Asistiendo los ministros señores Linares, marqués de Vadillo, García Alix y Ugarte.

Se llamó a las autoridades reuniéndose, de cuya reunión se convino en publicar el bando de estado de guerra, inmediatamente.

**Los periódicos y el estado de guerra**

Madrid 13 a las 9'45

Los periódicos publican en lugar de los artículos de fondo y sin comentarios el bando del Gobernador, que se ha fijado esta madrugada, resignando el mando en la autoridad militar.

**Escándalos.-Detenidos**

Madrid 14 a las 10'45

Málaga.—Se han reproducido los escándalos.

Los manifestantes llevaban el retrato de Galdós y una bandera dando vivas y muertas.

Muchos manifestantes fueron detenidos.

La guardia civil disolvió la manifestación.

**Estado de guerra**

Madrid 14 a las 11'15

Se ha proclamado el estado de guerra.

La población presenta un aspecto extraño; por las calles hay patrullas de caballería y en la puerta del Sol hay apretadas dos secciones militares.

La gente contempla con curiosidad el desfile de la tropa.

Reina completa tranquilidad.

**Lotería nacional**

Madrid 14 a las 11'15

Madrid 14 a las 11'20

En el sorteo que acaba de verificarse, han salido premiados los siguientes números.

Con 250.000 pesetas

El número 14.850 despachado en Valencia.

Con 120.000 pesetas

El número 11.897, despachado en Laqueito.

Con 75.000 pesetas

El número 2.030, despachado en Madrid.

Con 5.000 pesetas

Los números 15.897, despachado en Madrid; el 1.663, en Santander; el 4.076, en Madrid; el 3.768, en Pamplona; el 5.771, en Sevilla; el 1.146, en Madrid; el 12.148, en Balmes; el 4.015, en Madrid; el 6.454, en Madrid; el 15.219 en Madrid; el 16.041, en Badajoz; el 2.182, en San Sebastián; el 10.568, en Madrid, y el 7.865, en Granada.

**La boda de la Princesa**

Madrid 14 a las 12'10

Madrid 14 a las 12'20

Madrid 14 a las 12'30

Madrid 14 a las 12'35

Madrid 14 a las 12'40

Madrid 14 a las 12'45

Se ha celebrado la boda de la Princesa sin incidentes de ninguna clase.

El aspecto de la Real Capilla de Palacio era brillantísimo.

Bendijo la unión el Arzobispo de Toledo señor Sancha con el ritual de costumbre. Terminado este acto pronunció una sentida plática.

El novio llevaba el uniforme de

comandante de Estado Mayor y el toison de oro.

La Princesa iba elegantísima. El padre del novio llevaba frac y la gran cruz de Carlos III.

La Reina Regente llevaba valiosas joyas y deslumbradores brillantes.

Todo el cuerpo diplomático incluso el embajador de Italia vestió de gran gala, situándose frente al elemento oficial español.

Asistieron al acto las mesas de las Cámaras y ex-ministros de todos los partidos monárquicos.

El rey vestido de cadete estaba situado en sitio preferente.

La Princesa estuvo serena durante el acto, pero una vez terminado, lloró juntamente con la Reina y la Infanta Teresa.

Calculábase que en el templo había unas seiscientas personas vestidas con elegantes trajes é uniformes adornados con alhajas y condecoraciones.

En las galerías han presenciado el desfile de la comitiva, los que tenían papeletas especiales.

El día ha estado nubloso.

En los alrededores de Palacio había patrullas de caballería.

Entre los exministros que han asistido a la boda de la Princesa figuraban los señores Silvela, Moret, Vega de Armijo, Domínguez Amós Salvador, Montero Ríos, Capdepón, Beranger, Castellanos y otros.

Han concurrido también a la boda numerosos grandes de España, notándose la ausencia del señor Romero Robledo.

Los celadores de Palacio recibieron órdenes energéticas de impedir que entrase nadie sin papeleta, amenazándoles con la inmediata cesantía.

**Distribución de fuerzas**

Madrid 14 a las 12'10

Han salido cuatro regimientos de caballería distribuyéndose entre la Puerta del Sol, el Prado, la Puerta de Bilbao y otros varios puntos.

Los tranvías, circulan presentando las calles un aspecto normal.

En la calle del Arenal y en la Puerta del Sol hay mucha concurrencia ávida de presenciar el desfile de los concurrentes a la boda.

**La caballería.-Cerrado**

Madrid 14 a las 15'25

Se ha retirado la caballería de los sitios que ocupaba.

Dícese que esto obedece a los deseos manifestados por la Princesa.

Uno de los comercios mas conocidos de Madrid apareció cerrado con su cartel que decía: «Cerrado por luto con motivo de la muerte de Campoamor.»

**Conferencias telefónicas prohibidas.-Colgaduras**

Madrid 14 a las 15'25

De orden gubernativa se ha prohibido que se celebren conferencias telefónicas. Solo se admiten telefonemas.

Todos los edificios públicos han aparecido con colgaduras con motivo de la boda de la Princesa.

Solamente en dos casas particulares se han visto colgaduras, una de la calle Mayor y otra de la Plaza de Oriente.

**El acto de la boda**

Madrid 14 a las 15'30

En el acto de la boda el conde de Caserta ostentaba el toison de oro y una cruz católica.

El sí de la Princesa fué debilísimo y el del conde de Caserta estertóreo.

La Princesa ruborizada se llevó el pañuelo a los ojos.

Los telegramas que se reciben de provincias, acusan completa tranquilidad.

**Versión oficial**

Madrid 14 a las 15'45

Una versión oficiosa asegura que el padre del conde de Caserta saldrá mañana de Madrid.

**Acuerdos.-Silbidos**

Madrid 14 a las 16'20

Zaragoza.—Los estudiantes se han reunido acordando nombrar una comisión para que marche a Madrid a protestar ante los señores Azcárraga y García Alix contra los últimos sucesos y entregar un mensaje a los señores Canalejas y Romero Robledo para que lo interparen al reanudarse las Cortes.

Los estudiantes silbaron frente al Seminario.

Fuerzas de la benemérita los disolvió.

**En provincias**

Madrid 14 a las 16'45

En Santander y Granada se han repetido las manifestaciones.

En Valencia los mercados están desiertos y han sido apedreadas muchas tiendas.

Van aumentando las precauciones.

**Bandos**

Madrid 14 a las 17

La gente se aglomeró para leer el bando dictado por el general Weyler.

En él se prohíben los grupos de más de tres personas.

El Alcalde publicó también otro bando recomendando al pueblo gran sensatez y que demuestre una vez más su tradicional hidalguía.

**Bando del general Weyler**

Madrid 14 a las 17

Se ha publicado el bando del general Weyler declarando la población en estado de guerra.

Establece la previa censura para la prensa.

Dice además que los muchachos menores de quince años que figuren en las manifestaciones serán detenidos, entregados a sus padres y multados éstos.

Los reservistas militares que se mezclen en los actuales sucesos serán juzgados como militares.

**Noticias varias**

Madrid 14 a las 17'20

Los exministros liberales han asistido a la boda por orden expresa del señor Sagasta.

En la Carrera de San Jerónimo han aparecido engalanados los domicilios del señor Azcárraga y Allende Salazar.

Corren rumores de crisis y se asegura que será inmediata.

**Los sucesos de Valencia**

Madrid 14 a las 19'20

Valencia.—En el centro de la capital los comercios están cerrados.

Muchos grupos rodean la residencia de los padres jesuitas.

Patrullas recorren las calles de la ciudad.

Muchas familias han abandonado la población.

**Tres noticias**

Madrid 14 a las 23'40

El puerto de Nueva York está completamente helado, habiéndose inmovilizados 200 buques.

La apertura del Parlamento inglés ha sido solemne.

El rey Eduardo pronunció un discurso manifestando que seguirá el ejemplo de su difunta madre.

Dicen de París que han caído muchas heladas.

M. Waldeck Rousseau va empeorando en su enfermedad.

Aumenta la huelga de modistas.

**Más alborotos**

Madrid 15 a las 0'15

Zaragoza.—Al anochecer numerosos grupos vociferaban frente al Gobierno.

La benemérita los persiguió, deteniendo a varios alborotadores.

Han sido rotos muchos faroles.

**Manifestaciones en Valencia**

Madrid 15 a las 0'25

Valencia.—Se ha organizado una fuerte manifestación contra el Gobierno.

Diferentes escuadrones de la guardia civil, cargaron contra los manifestantes disolviéndolos.

Salieron también varios pelotones de soldados de caballería que fueron vitoreados por los manifestantes los cuales iban retirándose a su instancia.

Los guardias civiles dieron diferentes cargas hiriendo en una de ellas a un paisano.

En la calle de Porchets un nutrido grupo de mozalbetes empezaron a formar barricadas siendo disueltas por un escuadrón de caballería.

**Salida del conde de Caserta**

Madrid 15 a las 0'15

Esta noche el conde de Caserta acompañado de sus hijos ha salido para Francia en el expreso de la línea de Hendaya.

Le despidieron la Reina, el Gobierno y las Autoridades.

Antes se habían tomado grandes precauciones.

El frío es intensísimo.

**Dos noticias**

Madrid 15 a la 1

Han sido suspendidos los fuegos artificiales anunciados para la noche del día de la boda de la Princesa.

Al acto de la boda no asistió el señor Sagasta.

El general Weyler llamó anoche en su despacho a los Directores de los periódicos para comunicarles sus instrucciones.

Un despacho oficial de Alicante, dice que un grupo de obreros ha apedreado los edificios de la Diputación Provincial y del Ayuntamiento.

La guardia civil dió una fuerte carga a los apedreadores disolviéndolos.

**Consejo.-Estado de guerra**

Madrid 15 a las 2

Los ministros se han reunido en el domicilio del general Azcárraga.

En el Consejo se limitaron los ministros a cambiar impresiones sobre la alteración del orden público.

Estando reunidos llegó el general Weyler para comunicarles que reina completa tranquilidad en la región.

Créese que acordaron declarar en estado de guerra las poblaciones de Valencia y Granada.

**El señor Ugarte**

Madrid 15 a las 2

El señor Ugarte se ha trasladado al ministerio de la Gobernación enterándose de los telegramas recibidos de las provincias.

Al salir nos dijo que le ha telegrafiado el Gobernador de Granada dándole cuenta de que se ha reproducido el motín, pero que la benemérita dió una fuerte carga a las manifestantes disolviéndolos.

Hay varios heridos.—Mencheta.

**Teatro Principal**

Compañía cómico-dramática de don Miguel Cepillo.—Función para hoy.—Los Gaitotes.—A las veinte.

Tip. Lit. de Amengual y Mutaner